

## Se desaceleran exportaciones en 2011 (Reforma 25/01/12)

Se desaceleran exportaciones en 2011 (Reforma 25/01/12) Las importaciones totales sumaron 350 mil 843 millones de dólares, mostrando un incremento de 16.4 por ciento respecto al año previo Por Mónica Ramírez Cd. de México México (25 enero 2012).- Después de un avance de 29.9 por ciento en 2010, las exportaciones en el 2011 mostraron una desaceleración importante, pues crecieron 17.2 por ciento, lo que significó la menor tasa desde el 2009. Esto fue resultado de una menor dinámica en la manufactura sobre todo de Estados Unidos, indicó información oportuna del Inegi. El año pasado, las exportaciones totales sumaron 349 mil 677 millones de dólares, un avance de 17.2 por ciento respecto a los 298 mil 473 millones de dólares de 2010, cuando su crecimiento fue de 29.1 por ciento ante los 229 mil 704 millones de dólares que se exportaron en 2009. Tan sólo en diciembre del 2011, lo que el País exportó al mundo sumó 29 mil 143 millones de dólares y registró un avance de apenas 8.2 por ciento, el menor observado en el año y también el más bajo desde el 2008 cuando se dio la crisis hipotecaria en Estados Unidos. Esto fue resultado de menores ventas al exterior del sector manufacturero, pues en 2011 estas exportaciones se incrementaron 13.4 por ciento, pero el año previo lo habían hecho en 29.5 por ciento. Las exportaciones de la manufactura tienen un peso sobresaliente en las ventas totales, pues representaron el 80 por ciento en el año pasado. La industria manufacturera mostró una fuerte desaceleración en el 2011 a consecuencia de que el sector automotriz también bajó su dinámica. Según los datos de Inegi, las exportaciones automotrices aumentaron 21.9 por ciento en el 2011, pero en 2010 el crecimiento había sido de más del doble, 53.3 por ciento. Además, las ventas a Estados Unidos, el principal socio comercial, avanzaron también a menor ritmo, pues se incrementaron 12.3 por ciento en el año pasado, resultando un avance inferior al 28.8 por ciento del 2010. La desaceleración de la economía estadounidense fue el principal factor al que se atribuyó el menor ritmo de la actividad exportadora mexicana. En contraste, las ventas al resto del mundo mostraron una desaceleración menor, pues crecieron 21.8 por ciento en el 2011, pero en 2010 lo habían hecho en 32.8 por ciento. Por otro lado, las importaciones totales sumaron 350 mil 843 millones de dólares, mostrando un incremento de 16.4 por ciento respecto al año previo. Así, el saldo de la balanza comercial en el año pasado fue de mil 166 millones de dólares, lo que significó una reducción de 61.3 por ciento respecto al 2010. Cabe señalar que en diciembre del 2011, el comercio exterior arrojó un superávit de 8 millones de dólares, a consecuencia del menor ritmo de expansión del comercio. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 25 enero 2012